

ふく射冷却と自然対流活用

長谷川鉄工

低温保管庫内での デフロスト不要 新システムを開発



小野 良二社長

冷蔵倉庫向けに、ふく射冷却と自然対流技術を生かした、保管物に優しい冷却システムを開発した。天井コイル方式と類似した冷却方式だが、天井コイル方式で懸案だったコイルへの霜付きに対する手動デフロストが不要。ユニットクーラーによるファン方式を採用しながら、無風状態での冷却を実現する。冷気吹き付けによる乾燥などから保管物を守り品質を担保できる上、低温保管庫内での霜付きを発生させない高附加值システムとして同社は提案する。

「ゆらぎシステム」という冷却システムを開発した。低温保管庫内の天井面を二重天井構造とし、上層部にユニットクーラーを設置するシステム。上層部をユニットク

クーラーで冷やし、下層部の庫内には上層部と間仕切る天井面から伝わり落ちてくる冷気のふく射熱や、壁面の隙間から抜け落ちてくる冷気による自然対流で風速が毎秒0・3m以下という無風状態を維持したまま、保管物を包み込むようにじんわりと冷やす。自然対流のため、保管品の乾燥、目減り、品質劣化を防げる。立体的、平面的にも温度分布にムラがない。外部から進入する水分はクーラー側で除去する。庫内での霜付きが発生しない。従来の天井コイル方式で懸案だった霜付きに対する手動デフロストを完全自動化できる。庫内の暖気は天井面を伝つてユニットクーラーに全量吸い込まれて熱交換する仕組み。クーラー側で霜付きを発生させてCOP(成績係数)が向上するという。

天井コイル方式ではアンモニア冷媒採用の「スルシステム」で多くの施工実績を持つ。小野社長は「庫内の温度・湿度変化をゼロに近づけるスルバー・クリンクコイルシステムは海外で採用実績が豊富で、精度の良さで、アンモニア冷媒を庫内に引き込むことへの懸念だけている。しかし一方で、アンモニア冷媒を庫内に引き込むことへの懸念だけしている。しかしながら、60年以上の実績を誇る。自然冷媒のアンモニアを採用したレシプロ冷凍機を用いた冷熱システム施工を得意とする。持ち前の冷凍機技術を核に、自然冷媒や低GWP冷媒を採用して、安全性、省エネ性、耐久性、低コストの各テーマを意識した冷熱エンジニアリングでこれまで数多くの冷熱プラントや冷冻冷蔵倉庫の冷設を手掛けてい

念や、手動デフロストする際の作業の煩雜さなどを嫌気する向きもあつた。そこでスーパー・クリーニングコイルシステム(天井コイル方式)が持つふく射熱と自然対流による冷却技術の良さを牛かしつつ、デフロストが容易なファン方式を採用して庫内側での霜付きを無くす“良いとこ取り”の『ゆらぎシステム』の開発に至った」と経緯を語る。『ゆらぎシステム』を採用した場合、従来の天井コイル方式と比べて約75%の冷媒量削減効果が見込まれるという。

一方、冷凍機の開発では、各種冷凍冷蔵設備に幅広く使用でき、無効動力を低減して省エネ効果を引き出せる新型のレンジ予定。二段圧縮機タイプと単段圧縮機タイプをラインアップする見通し。今夏中にも詳細スペックを明らかにする。

在来機種のブラッシュアップにも取り組んでい

アソモニアレシプロ冷凍機の課題として、運転条件によって高段側の吐出温度が高くなる場合があり、冷凍机油の劣化を早める恐れがある。こうして課題に対し、長谷川鉄工は長年培つたノウハウに基づき、クランクケース水冷ジャケット面積を拡大するなど冷凍機構造を改良。その上で電子制御システムの応用技術を加味して吐出温度の安定化を図り、レシプロ機ならではの高効率運転の実現に努めている。